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慈濟大學 110 學年度醫學系 

系務會議 第 1 次會議 會議紀錄 

 
會議時間：110 年 10月 28 日星期四 下午 15：30  

會議地點：第一教學研討室 

視  訊：台北-教學部 

台中-綜合教室 

大林-感恩 13F 教學部 Osler 會議室 

主 持 人：陳新源主任 

岀 席 人：陳宗鷹、郭昶志、楊久滕、張恩庭、劉晉宏、楊昆達、陳灝平、林念璁、徐邦治、

張睿智(施廷翰代)、丁大清、鄭敬楓、劉岱瑋、蕭仲凱、詹勝傑、江元宏(張嘉峰代)、

羅彥宇(林聖皇代)、葉日弌、沈裕智(吳盈瑩代)、吳文田(葉光庭代)、王柏凱、 

吳燿光、袁宗凡、江信仲、余美萱、吳天元、蔡任弼、張宇勳、劉子弘 (敬稱省略) 

學生代表：黃品翰(請假) 

列   席：王如敏、黃眉靜、蕭立萍  

請  假：許永祥、何翰蓁、呂紹睿、曾國藩、李原傑、王佐輔、陳培榕、李 毅、

梁忠詔、林子凱、謝明蓁、曾啟育、蔡昇宗、張群明、 

記  錄：葉惠芳 

壹、 主席報告 

1、有關研究著作掛名，請各位教師注意，慈濟大學醫學系英文全銜： 

School of Medicine, Tzu Chi University, Hualien, Taiwan 

2、 

 

3、109學年慈濟大學醫學系畢業生問卷結果分析報告。 

貳、 議題討論 

案由一：修正「慈濟大學醫學系兼任教師以專任教師年資辦理教師資格審查作業要點」

案。 

說 明：1. 修正對照表及修正後全文如附件 1。 

2. 本案如通過，提送流程：院教評->校教評->教育部。 

決 議：照案通過，擬提送院教評會審議。  

案由二：修正「慈濟大學醫學系校內轉系細則」案。 

說 明：1. 修正對照表及修正後全文如附件 2。 

2. 本案如通過，提送流程：院務會議->教務會議。 

決 議： 照案通過，擬提送院務會議審議。 
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案由三：修正「慈濟大學醫學系學生輔導辦法」案。 

說 明：修正對照表及修正後全文如附件 3。 

決 議：照案通過。  

案由四：擬廢止原醫學系下三個碩士班(生化碩、生理碩、微免碩) 之各項法規案。 

說 明：1. 110學年起，本碩士班由原醫學系下 3個碩士班(生化碩、生理碩、微免碩)

整併為 1個碩士班；因應整併後組織變更，擬廢止原 3個碩士班之各項法

規，列表如附件 4，以完備法規制定廢止程序。 

2. 本案已於 110年 10月 15日班務會議通過。 

決 議：照案通過，擬依各法規提送流程審議。  

案由五：訂定「醫學系生物醫學碩士班研究生修業要點」案。 

說 明：1. 因應 110學年起，本碩士班為組織變革後單位，訂定[醫學系生物醫學碩士

班研究生修業要點]，並於 110年 10月 15日本班班務會議制訂通過。 

2. 本案提送流程：系務會議備查後實施。 

決 議：照案通過。  

 

參、 臨時動議： 

一、開設醫師資訊工程師學程事宜。 

說明：開設醫師資訊工程師學程牽涉甚廣，我們需要再與醫資系、一二年級學生、通識

中心、學科主任討論課程安排，目前規劃先以開設 AI、大數據或資訊相關的選

修課程開始。 

討論： 

陳宗鷹院長： 開設學程要慎重考慮，尤其是招生名額要釐清。課程的部份，可以

考慮與醫資系教師合作，或醫學院開設資訊課程或修讀醫資系 4+1

學碩士一貫，可以再討論。 

張恩庭副系主任： 醫資系有提出與醫學系開設智慧醫療或程式設計的課程，也有與陽

交大討論及經驗分享，先不開設學程，而是以開設相關選修課程，

邀請醫資系或邀請陽交大相關師資來帶專案。目前已請系學會協助

調查學生意願及想法，如學生有興趣，系上非常願意安排師資帶學

生學習。 

陳新源系主任： 從前面學生問卷調查也發現通識課程選修課偏少，如果開設相關 AI

或資訊相關課程，也可以增加選修課程選擇。另外開設此類課程，

建議是以應用為主，學生修課意願可能會比較高。 

陳宗鷹院長： 如果要開設課程，建議從一、二年級開始，因為三、四年級會有模

組課程安排，學生不容易選修課程。 

張恩庭副系主任： 之前有與陽交大楊智傑老師討論，也是建議課程安排在一、二年級

為宜，如學生有興趣，未來也會自行再進修。 

陳灝平主任： 課程安排上，可以考慮以一個學年三個學期(暑假)來規劃課程。 

 

決議：由醫學系主管會議討論有個草案之後，再提案至系課規會討論。 

 

肆、 散會(16時 20分) 


